



Communiqué de presse d'Agriviva sur l'assemblée générale du 31 mai 2023

Un jeune agriculteur devient président d'Agriviva Pourquoi l'agriculture prépare bien à la vie

Campus Sursee (LU : la 77^e assemblée générale élit le jeune agriculteur Hanspeter Renggli de Ruswil (LU) nouveau président d'Agriviva. L'association à but non lucratif Agriviva propose aux jeunes des stages de courte durée dans une ferme en Suisse. «Apprendre pour la vie» et «créer des ponts entre la ville et la campagne» sont les mots d'ordre de l'association. Cette dernière apporte son soutien aux réfugiés d'Ukraine.

Dans le plus grand centre de formation et de formation continue de Suisse, la présidente sortante Andrea Bory salue les membres et les invités. Pour elle aussi, «apprendre pour la vie» est une mission de première importance. «L'agriculture, un secteur diversifié, est idéale pour que les jeunes se familiarisent avec l'origine et la production de nos aliments», a déclaré la présidente sortante à propos de son engagement de longue date pour Agriviva.

Placements

Après les restrictions de voyage dues à la pandémie de coronavirus, de nombreux jeunes se sont rendus à l'étranger en 2022 pendant la période des vacances. Pas moins de 1082 jeunes (-22 % par rapport à 2021) ont passé en moyenne 14,2 jours, soit un total d'environ 15'400 heures d'engagement, dans une ferme. «Ce recul est compréhensible», explique le secrétaire général Ueli Bracher, qui se montre confiant quant à un retour au niveau d'avant la pandémie pour l'année en cours. Les stages Agriviva sont toujours aussi populaires auprès des jeunes Suisses de l'étranger et des jeunes étrangers.

Aide aux réfugiés

Pour la première fois de son histoire, Agriviva a pu placer un jeune d'Ukraine pour un stage auprès d'une famille paysanne dans le canton de Zurich. Un tel engagement est une évidence pour Agriviva. En effet, l'ancien service volontaire agricole «Landdienst» reste ancré dans le partage de valeurs humanitaires.

Nouveau président, nouvelle membre du Comité et nouvelle secrétaire générale

L'assemblée générale prend congé de la présidente sortante par des applaudissements nourris et chaleureux. Andrea Bory a dirigé Agriviva avec compétence et habileté tout au long de la pandémie et a toujours défendu les intérêts de la Suisse romande et italienne. Ueli Bracher a dirigé les affaires opérationnelles pendant environ sept ans et a posé des jalons durables pour Agriviva à l'occasion du 75^e anniversaire de l'association en 2021.

Hanspeter Renggli, maître agriculteur DF de Ruswil (LU), est membre des commissions des jeunes agriculteurs et Communication de l'Union suisse des paysans. «Je suis convaincu que l'expérience personnelle est le meilleur moyen de se faire son opinion sur un domaine que l'on ne connaît pas, déclare le nouveau président. L'agriculture est encore étiquetée comme conservatrice par de nombreuses personnes. C'est pourquoi les offres d'Agriviva, qui permettent aux jeunes d'aller à la rencontre de l'agriculture d'aujourd'hui et d'échanger avec elle au-delà des frontières linguistiques et culturelles, sont très importantes et efficaces.»

L'assemblée générale a également élu Gaby Mumenthaler comme nouvelle membre du Comité. Elle est la responsable de communication et services du Berner Bauern Verband.

Katharina Teuscher succède à Ueli Bracher en tant que nouvelle secrétaire générale à partir du 1^{er} juin 2023. Sa motivation: «J'ai grandi dans un petit village rural et je suis toujours très attachée à l'agriculture. En tant que citadine, je me rends régulièrement compte à quel point les jeunes consommateurs sont aujourd'hui éloignés de la nature et de l'origine de nos ressources. Avec les stages Agriviva, nous contribuons activement à la sensibilisation au développement durable».

À propos d'Agriviva

Cette association à but non lucratif offre aux jeunes de 14 à 24 ans la possibilité de s'engager dans une cause utile pendant leur temps libre. Elle leur permet de se faire une idée de l'agriculture dans l'une des quelque 500 fermes d'accueil réparties dans toute la Suisse et de développer un rapport plus proche avec la nature, l'élevage et la production alimentaire. Les stagiaires sont nourris et logés sans frais, reçoivent un peu d'argent de poche, un billet gratuit pour l'aller-retour en train et une confirmation écrite de leur engagement (utile pour rechercher une place d'apprentissage). Les jeunes et les familles d'accueil peuvent s'inscrire gratuitement sur www.agriviva.ch.

Contact pour les médias

Katharina Teuscher
Secrétaire générale
Téléphone +41 52 264 00 31 / +41 79 606 40 11
katharina.teuscher@agriviva.ch

Informations et photos dans le dossier de presse d'Agriviva sous:

<https://www.dropbox.com/scl/fo/zpi7jivdid300ripj1b0e/h?dl=0&rlkey=t9pgg1yqrh9n8fwt98j6kt4i3>